

# PS “levanta la voz” al gobierno y pide mejorar la gestión

**En el comité** político ampliado del lunes, la presidenta del partido, Paulina Vodanovic, planteó optimizar las condiciones del Ejecutivo en los dos años que quedan de administración. La propuesta contrasta con el emplazamiento del PC, que solicitó al Ejecutivo que ejerza “la presión ciudadana” para sacar sus reformas.

David Tralma y Cristóbal Fuentes

El lunes, durante el comité político ampliado en La Moneda, la presidenta del Partido Socialista, Paulina Vodanovic, llamó la atención del resto de los presentes al plantear una reorientación de recursos de cara a la siguiente cuenta pública del Presidente Gabriel Boric.

Con la ministra del Interior, Carolina Tohá, al frente, la senadora del PS se refirió, según mencionan asistentes consultados, a acatar el llamado del Mandatario para este año, quien apuntó a mejorar la gestión durante la segunda parte de su administración.

Esto en un escenario en que en el oficialismo existe inquietud por tener un legado que mostrar al término de la administración, cuando ya llevan más de dos años en el poder. Así, hay quienes transmiten que deben mostrarse iniciativas concretas, que sean tangibles para la ciudadanía, sobre todo porque se encuentran en un año electoral.

En ese contexto, Vodanovic sostuvo que la gestión debe ir acompañada de recursos y que estos se deberían priorizar para temáticas que tengan impacto en la sociedad, como, por ejemplo, mejorar la implementación de los Servicios Locales de Educación Pública (SLEP) y atender las largas listas de espera en materia de salud.

Sobre dicha idea, la propia timonel socialista respondió a **La Tercera** que su intervención fue que “entendiendo la dificultad que existe hoy día, de tener mayores ingresos -atendido a que ha habido una resistencia a revisar el pacto tributario y que se requieren recursos inmediatos para mejorar la gestión como ha dicho el Presidente en su consejo de gabinete-, creemos necesario que haya una reorientación de los recursos”.

“El dinero está distribuido en distintas carteras y pensamos que podría ser una oportunidad para mejorar la gestión en salud, con más recursos orientados a terminar con las listas de espera, derechamente privamos de algunas obras públicas a largo plazo, hacer un análisis en el contexto de urgencias que requieren ciertos temas: tener una PGU universal de \$250 mil es necesario ahora. Por lo tanto nuestro planteamiento como PS es este”, complementó la senadora socialista.

La postura de la timonel PS fue compartida por parte de sus pares y la jefa del gabinete no habría realizado comentarios al respecto.

En dicha reunión del comité político amplia-



► Durante el comité político ampliado del lunes la presidenta del PS, Paulina Vodanovic, pidió reorientar los recursos.

do, además de Tohá y Vodanovic, también estuvieron Diego Vela, timonel de Revolución Democrática (RD); Leonardo Cubillos, presidente del Partido Radical (PR), y el diputado Tomás Hirsch, mandamás de Acción Humanista.

Este último sostuvo a **La Tercera** que “no se hizo de eso una discusión, sino que dentro de un conjunto de temas ella manifestó que era importante esta última cuenta pública”.

“Le parecía importante dar señales claras respecto de las acciones concretas que se van a desarrollar durante el último año, pero no hubo un debate ni un refuerzo de opiniones”, complementó.

Sobre el mismo tema, Cubillos indicó que “hay que concentrar esfuerzos de gestión y presupuestarios en poder dar una respuesta a las aún demandas pendientes del estallido social del año 2019”.

En esa misma línea, añadió que “hay reformas que requieren acuerdos transversales, y este es un llamado y trabajo que debe hacer el

comité político con todos los sectores del país, evitando atrincherarse en posiciones que impedirán dar una respuesta históricamente pendiente en mejora de pensiones, salud, educación y seguridad pública”.

## El contraste con el PC

Si bien no es una postura del todo excluyente, el senador Daniel Núñez (PC) tuvo una visión disímil a Paulina Vodanovic respecto de cómo abordar los dos años que le quedan al gobierno a nivel de gestión, sobre todo tras la dura derrota del oficialismo en el Senado.

En CNN, el senador PC planteó dos tesis para lo que queda de la administración Boric. La primera fue un llamado al Ejecutivo a “convocar a la presión ciudadana para sacar adelante las reformas”.

“El gobierno tiene que convocar a la presión ciudadana para sacar adelante las reformas, porque en el Senado tenemos un quiebre brutal”, manifestó Daniel Núñez, lo que fue descartado de plano por personeros de gobierno,

incluso por la propia ministra Segegob, Camila Vallejo (PC).

Junto a eso, Núñez agregó que “va a haber que hacer una estrategia que incluya muchas más herramientas. De partida, el gobierno tiene que ver qué cosas puede hacer por la vía de decretos, que no conlleven proyectos de ley. A veces, cuando uno estudia bien las normas constitucionales, encuentra espacio para hacer cosas por decreto”.

La mirada del senador, en línea con los planteamientos históricos de su partido, encontró respaldo en el Frente Amplio, aunque también desató el desmarque y la molestia del Socialismo Democrático, en donde timoneles como Jaime Quintana (PPD) le quitaron el piso.

Previamente, el diputado Gonzalo Winter (Convergencia Social) planteó una línea similar a la de Núñez, afirmando que “nosotros (como partidos de izquierda) hemos fallado en nuestro rol de dar una disputa política e ideológica que le facilite al gobierno su tarea de ejecutar el programa”. ●